



[厚別区誕生30周年記念号]

- 04 | **[厚別区誕生30周年記念特集]**
地域の魅力再発見! 厚別区まちあるき
厚別山本公園 / おりひめ像とひこぼし像 / 丸秀畜産
ステーキハウス がんねん / プレーリードッグ像
トンネルペインティング / ホクノ健康ステーション
- 05 |
- 06 | **[学生広報委員 企画ページ]**
北星学園大学キャンパス内施設のご紹介
- 07 | **[HOKUSEI CAMPUS NEWS]**
●物産販売で東北の被災地を応援!
●サンピアザ水族館の英語版パンフレットを制作
- 10 | **学生たちの国際交流 [短期大学部 英文学科]**
ディズニーワールドで働きながら学ぶ
「バレンシア国際カレッジプログラム」で本学学生が奮闘!
- 11 | **[先生たちのその素顔]**
社会福祉学部 准教授 大友 秀治 先生
子どもを取り巻く関係と居場所を豊かにするために
- 12 | **[HOKUSEI INFORMATION 北星学園大学からのお知らせ]**
山我哲雄先生の著書が出版
[まちがいさがしクイズ]
北星学園大学オリジナルグッズが当たる!
- 08 | **学生たちのチャレンジ [経済学部 経営情報学科]**
ワイン造りを通してマーケティングを学ぶ
北星ワインプロジェクト活動10周年
- 09 |

つながると世界が見えてくる。

INTELLIGENCE

PASSION

SKILL

DREAM

点と点が線になるように、
夢や情熱は、知性やスキルにつながり、
あなたの世界を広げるでしょう。
Shine like stars. 星のように輝いて。
あなたの夢は、私たち北星の夢です。

02-03

[厚別区誕生30周年記念鼎談]

これまでの厚別区、これからの厚別区

厚別区長 浅野 正信 氏 × 学長 大坊 郁夫 氏 × (株)札幌副都心開発公社 代表取締役社長 高橋 稔 氏

これまでの厚別区、これからの厚別区

本学は2008年、厚別区および(株)札幌副都心開発公社との間で三者連携協定を締結。相互に協力しながら数多くの連携事業を行い、地域の発展に尽力してきました。そして2019年、1989年に誕生した厚別区は30周年を迎えました。区政の大きな節目にあたり、三者のトップが一堂に会し、三者連携の歩みと厚別区の未来について語り合います。

厚別区長

あさの まさのぶ
浅野 正信氏



学長

だいぼう いくお
大坊 郁夫



(株)札幌副都心開発公社

代表取締役社長

たかはし みのる
高橋 稔氏

まちに活気と交流を呼ぶ三者連携の力

—2008年から始まった三者連携の歩みを振り返り、それぞれの立場で果たしてきた役割についてお聞かせください。

浅野 厚別区は札幌10区の中で2番目に高齢化が進んでいます。特にのみじ台地区や青葉地区など新さっぽろ駅周辺の高齢化が著しく、活気が失われる可能性があります。これらの課題に取り組む上で、三者連携によるご協力は大きな力となっています。北星学園大学からは「厚別区民まつり」や「トンネルペインティングプロジェクト」などの地域活動に学生たちが参加してくれて、地域の皆さんからも頼られる存在となっています。また、高齢住民が多いのみじ台団地に学生が入居し、自治会活動に参加して多世代交流を楽しんでくれているのもありがたいですね。毎年恒例の「新さっぽろフォトコンテスト」では、企画から運営、審査、展示まで、北星学園大学と札幌副都心開発公社に大変お世話になっています。



浅野区長

高橋 当社は1975年の設立以来、副都心・新さっぽろ周辺の商業施設をはじめ公共施設、市営住宅などの複合的なまちづくりを行ってきました。三者連携のお話をいただいたのはこれらのハード開発がほぼ落ち着いた頃。「これからは地域の魅力発信が重要」という考えに賛同しました。北星学園大学からはゼミ活動に伴うイベント企画など、さまざまな形で当社の商業施設を活用していただいています。かつてデュオ2の4階に通称「あつまちルーム」という、厚別のまちづくりを三者連携で発信する拠点を協働で2年ほど設置していた経緯もありますが、そのような発信力のある取り組みが今後重要になるのではと考えています。

大坊 社会経験の少ない学生にとって、地域活動への参加は貴重な学びのチャンスです。地域のいろいろな仕事や役割を通してやりがいを見出し、多世代の方々と接することで多くの学びを得ていると思います。また、本学は地域にひらかれた大学として、高齢者向けの学習講座「キャンパスタウン厚別」を開講。本学ならではのチャペルコンサートは地域の皆さん

にも広く認知され、毎回大好評をいただいていますし、秋の星学祭(大学祭)も多くの皆さん楽しんでいただいています。カフェや食堂、図書館などの施設は一般の方もご利用できますので、日常的な学びや交流の場として大いに活用してもらえればと思います。

新さっぽろ再開発事業を機にさらなる賑わいを

—今年から新さっぽろの再開発計画が始まりました。まちは今後どのように変化していくのでしょうか。

高橋 市営住宅の跡地を活用した再開発では、医療、商業施設、ホテル、教育機関など幅広い用途が用意されています。マンションの建築に伴う人口増も見込まれ、幅広い層が楽しめるまちになっていくと思います。今後は三者連携を基盤に新たな再開発のメンバーも交え、地域の付加価値を高められる取り組みをしていきたいと思っています。

浅野 厚別区にしかない施設もたくさんあります。青少年科学館やサンピアザ内の水族館や劇場、少し足を延ばせば北海道開拓の村や北海道博物館があり、大学教育の歴史を刻む北星学園大学がある。再開発に伴って市民交流広場「ふれあい広場あつべつ」と「科学館公園」も整備されれば、新たな賑わい拠点が生まれるものと思います。6月に開催された厚別区誕生30周年記念イベント「新さっぽろ音楽の日」では札幌副都心開発公社にもご協力いただき、新さっぽろ周辺にいくつものステージが用意されました。今後もまち全体が盛り上がるイベントに期待したいですね。

大坊 音楽を切り口としたイベントは面白そうですね。本学にもチャペルがありますし、厚別区全体にステージを点在させ、同時多発的に音楽ライブが開催されれば大きな話題を呼びそうです。また、本学にはアメリカやヨーロッパ、アジア圏などから毎年多数の留学生が来ています。外国人の留学生や観光客が新さっぽろに足を留める仕組みを作れば、新たな国際交流拠点が生まれるかもしれません。茶道や着付などの日本の伝統を体験できるプログラムなどもあればいいですね。



大坊学長



高橋 せっかくイベントを行うのだから多くの方に来ていただきたいですね。新さっぽろの再開発は2023年に完了予定ですが、その頃には北広島市に日本ハムファイターズのボールパークも完成します。新さっぽろ駅からのバス輸送も考えられますし、エリアの集客効果もさらに高まるものと期待しています。



高橋社長

学生の視点を活かした新たなまちづくりに期待

—これからの厚別区の可能性を踏まえ、今後の三者連携の展望をお聞かせください。

浅野 今後さらに高齢化が進んだとしても、地域が活力を失わないための努力を続けなくてはなりません。学生の居住や観光客の誘致も見据え、そのためにできることを常に考えていきたいと思えます。我々行政だけで考えるのではなく、いろいろな企業の代表に助言を求めたり、学生にも各種の協議会などに参加していただくことも検討したいですね。企画からまちづくりを考える楽しさを学生にも味わってもらえればと思います。

大坊 ぜひお願いしたいですね。社会人にはないユニークな発想が出てくると思えますし、地域への愛着が深まれば三者連携の活性化にもつながることでしょう。そのためには学生と厚別区の結びつきをいっそう深めることが重要です。イベントやボランティアへの参加はもちろん、都心より魅力のあるアルバイト先があればここに集うはず。私たちは厚別区の大学として、厚別区のためになることには協力を惜しみません。遠慮なくいろいろな提案を寄せていただきたいと思えます。

高橋 経営情報学科の学生には商業施設の来訪者の意識・行動調査を毎年実施していただいております。分析結果に基づくご提案をいただいております。今後も既存施設や開発を検討している土地などに関して、学生の視点を活かしたご提案をお願いしたいと思っています。これからも地域活動を通して実践力を磨いた学生がたくさん輩出されることを期待していますし、30年後、40年後を見据えた厚別区の将来図を三者で共有していければと願っています。

—本日はお忙しい中ありがとうございました。

[これまでの主な三者連携事業]



●厚別区民まつり



●トンネルペインティングプロジェクト



●学生サークルによるまちづくりプロジェクト



●みんなの! 新さっぽろフォトコンテスト



●東日本大震災 被災地応援プロジェクト



●コミュニティFMラジオ放送局「FMドラマシティ」とのタイアップ番組

- 新さっぽろ地区来訪者意識・行動調査
- キャンパスタウン厚別
- 新さっぽろ冬まつり



厚別区誕生 30周年記念特集

地域の魅力再発見！厚別区まちあるき

再開発計画が進む新さっぽろに注目が集まっていますが、厚別区にはほかにも魅力的なスポットがたくさんあります。厚別区在住24年の本学教授・大原昌明先生と2人の学生広報委員が、まちで見つけたディープスポットや気になるお店をご紹介します。

1 造成が進む、札幌市民の新しい憩いの広場【厚別山本公園】

札幌の市街地をみどりで包み込む「環状グリーンベルト構想」の拠点のひとつとして、埋立処分場跡地を利用して造成が進められている大規模公園。今年4月にパークゴルフ場やピオトープがオープンしました。市民が休息や散策、運動などを楽しめる総合公園を目指し、今後は多目的広場やジョギングコースなどの整備完了後に順次オープン予定。完成は2025年の予定です。

■厚別山本公園 厚別区厚別町山本 1065-1



1

2 厚別区と白石区。区は分かれても心はひとつ【おりひめ像とひこぼし像】

30年前に白石区が厚別川を境界として分区され、厚別区が誕生しました。これを記念して紅橋と神尾橋の間に親水広場が造られ、夏は水遊びをする子どもたちで賑わいます。この広場の両岸に設置された彦星と織姫のレリーフは、分区されてもひとつに通い合う両区民の心を表現したものの。七夕の夜、恋人たちが出会うのは天の川ならぬ厚別川……なんともロマンチックです。

■おりひめ像 厚別区厚別西4条1丁目
■ひこぼし像 白石区川下4条6丁目



2

3 対面販売の人情あふれるまちのお肉屋さん【丸秀畜産】

昭和52年に清田で創業し、6年前に現在地へ移転。昔ながらの量り売りで提供する精肉は、注文ごとにカットするため味も鮮度も抜群です。関西や九州の飲食店にも卸している自慢のホルモンを求めて市外から訪れる人も多いそう。社長のお母さん手作りの惣菜やチャーシューも大人気。揚げたての肉メンチ105円はその場でかぶりつくべし！

■丸秀畜産
厚別区厚別西3条5丁目1-33 TEL.011-895-2983 日曜休
<http://maruhide2983.ocnk.net/>



冷めてもサクサク！お肉がジューシー！

1 厚別山本公園

2 おりひめ像とひこぼし像

3 丸秀畜産

4 ステーキレストラン がんねん

6 新札幌駅

北星学園大学・北星学園大学短期大学部

厚別公園競技場

丁寧な仕込みでコスバ抜群のステーキを提供

【ステーキハウス がんねん】

平成元年に創業してから30年あまり、客の9割近くがリピーターという老舗ステーキ店。客の7割が注文する「がんねんステーキ(160g)」は牛ハラミを使用。筋切りなどの下処理を毎日丁寧に行うことで、肉のやわらかさや旨みを十分に引き出しています。単品885円という良心的な価格に加え、提供時間の速さも人気の秘密です。

■ステーキハウス がんねん
厚別区厚別中央3条6丁目1-6
TEL.011-894-2949
11:30 ~ 22:30(L.O.22:00) 火曜休



経済学部 経営情報学科1年
やまなか ひとえ
山中 一恵さん(札幌第一高等学校出身)
「丸秀畜産」で対面販売を初体験!肉メンチ、とてもおいしかったです。私のおすすめスポットはCAPO 大谷地2階 焼き鳥レストラン「鳥太鼓」。良心的な価格で学生にやさしいお店です!



文学部
心理・応用コミュニケーション学科4年
いけだ 池田 くにさん(函館中部高等学校出身)
「がんねんステーキ」はお肉がとてもやわらかくておいしかったです! ホクノー健康ステーションではラジオ体操教室にたくさんの方が集まる様子を見て、その人気ぶりに驚きました。

4

5 南郷通を見守る? プレーリードッグ

南郷通沿いの道端にたたずむ2体のプレーリードッグ。道路工事を担当した厚別土木センターの方が「道行く人を楽しませたい」と設置したとか。地域の方が季節ごとに着せ替えるファッションにも注目!



JR高架下トンネルがアートな空間に大変身! 【トンネルペインティング】

2018年、落書きが点在していたJR千歳線高架下のトンネル壁面が「新さっぽろ街角アート」トンネルペインティングプロジェクトによって明るく生まれ変わりました。これは本学短期大学の学生や厚別区内の高校生がデザインを考え、地域の小・中学生とともに春・秋2回にわたりペインティングを施したものです。通るたびに明るい気分になれそうです!

■トンネルペインティング
厚別区厚別中央1条5丁目~6丁目



カラフルで素敵です!



6

気軽に気ままに、買い物ついでに元気をチャージ!

【ホクノー健康ステーション】

地域住民の健やかな毎日のために、体操教室や健康セミナーなどのプログラムを無料で実施しています。スーパーの2階なので買い物ついでに立ち寄りやすく、来たい時に来て帰りたい時に帰れる気軽な雰囲気。麻雀卓などもあり、高齢者を中心とした地域住民のコミュニケーションの場として毎日大いに賑わっています。

■ホクノー健康ステーション
厚別区もみじ台北7丁目1-2
ホクノースーパー中央店2階 TEL.011-809-5533 営業:月曜~金曜10:00~15:00



7

厚別区のココがすごい!



経済学部 経営情報学科 教授
あおはら 明 先生

厚別区はとにかく交通の便がいいですね。大谷地バスターミナルから新千歳空港へ直行できるので、道外出張の際に便利です。厚別山本公園は計画検討会議の委員を務めていたので、現地を見ると感慨深いものがありました。私のおすすめスポットは大学内の水芭蕉群生地や野幌森林公園。アフター5はひばりが丘のカクテルバー「BLUE MOON」でレアなウイスキーを楽しむことも。都市と自然の共生こそ厚別区の魅力です。

※文中の価格は税込です。

今こそ!

北星に行こう!!!

今回は、学生広報委員の竹井 睦くんが厚別区のマスコットキャラクターのピカットくんと大学構内を探検しました。北星には大学生生活を充実させるための施設がいっぱい! 一般の方も利用できる場所がたくさんあるので、ぜひ参考にしてください!



チャペル



▲1964年に建てられた、本学で一番歴史のある建物です。礼拝では学内の教職員や学生、学外のゲストのお話を聞くことができます。曜日によっては、英語による礼拝や音楽を中心とした礼拝も行っていきます。

ここでは毎日礼拝が行われているよ。他にも定期的にコンサートが開催されていて、特にパイプオルガンを使った演奏がとても素敵なんだ。実は北星の教職員や卒業生ならここで結婚式もできるんだよ!

図書館

この図書館にはなんと60万冊の本が集まっているんだ。きっとお気に入りの一冊が見つかるね。エアコンも付いているので、夏でも快適に過ごすことができるよ!

▼4階建の図書館には図書、雑誌、新聞、DVDなど多種多様な資料が所蔵されています。登録のうえ高校生以上の方が利用可能です。平日は夜10時までゆったりと利用できます。



カフェ

学内にとってもオシャレなカフェがあるんだ。メニューは、ソフトクリームにコーヒー、ホットサンドなどなど。晴れている日は外のテラスでも食事ができるよ。学生が店員を務めることもあり、ピカットくんも体験させてもらったよ!

▼2015年に学生からの要望で誕生した「NORTH STAR CAFE Sarah」。本学創設者サラ・C・スミスの名前が付いています。国際ラウンジと併設されているため、留学生との交流の場としても使われています。



体育館



体育館の中はとっても広くて、メインアリーナにサブアリーナ、それにトレーニングマシンもあるんだよ。みんな体育の授業や休み時間に来て汗を流しているよ。ただし、利用できるのは学生だけだよ!

▲2001年に建てられ、健康維持・増進と部活動などに活用されています。地下1階地上3階建の体育館には、1周160mのランニングデッキやシャワールーム、ロッカールームなどを完備しています。

生協

▼学生食堂はカフェテリア方式を採用。丼もの・カレー・麺類・アラカルトに分かれた配膳場所で好きなものを注文して食べることができます。お昼時は全813席がほぼ満席になるほど学生で賑わいます。

ここが北星の学食だよ。定番メニューから季節限定メニューまでたくさんの種類があるんだ!どれもおいしそうで迷っちゃうね。ちなみに1番人気はチキン竜田丼だよ!

▼生協は学生会館1階にあり、飲食品・生活必需品・参考書籍・旅行・アパート紹介など、大学生活に関わるさまざまなものを販売・手配しています。また、学食やカフェの運営も行っています。

ここには学生生活に必要なものが揃っているんだ。北星の学生証はICカードにもなっているから、あらかじめチャージをしておけば楽々買い物ができるよ。大原先生にも会えたね。先生は生協の理事長も務めているんだよ!



学食



[経済学部 経営情報学科・鈴木ゼミ]

物産販売で東北の被災地を応援！ 「がんばっぺ！東北～ともに知ろう!! 3.11」



経済学部
経営情報学科教授
鈴木 克典 先生

鈴木 克典 先生

経営情報学科の鈴木克典教授のゼミでは、東日本大震災の被災地を応援する物産展「がんばっぺ！東北～ともに知ろう!! 3.11」を2012年から実施しています。2011年の震災直後、新さっぽろアーシティ デュオに出店しているお好み焼き店「風月」の誘いで、鈴木先生とゼミ生8名が炊き出しボランティアに参加。それが縁で地元の被災企業と知り合い、物産販売による復興支援企画が誕生しました。

「がんばっぺ！東北」は札幌副都心開発公社、厚別区役所、北海道アルバイト情報社、風月のご協力のもと、サンピアザ「光の広場」で毎年開催。仕入から広報、販売まですべて学生が担っています。今年4月の開催では東松島市や南三陸町、石巻市、陸前高田市などから味噌・醤油、スイーツ、わかめ、缶詰などがラインナップ。巨理町からは生産農家の方が来場し、仙台いちごなどの対面販売を行いました。被災地に貢献できる喜びは先輩から後輩へ受け継がれ、ゼミの結束も年々高まっているそうです。

「モノを売るだけでなく作り手の“いま”を知ることが大事」と、被災地訪問も毎年継続。鈴木先生は「震災から9年経った今も復興が進んでいない現状を見ると、私たちにできることを続けていかなくてはと改めて思います」と語ります。東北とともにがんばっぺ！鈴木ゼミ！



[短期大学部 英文学科]

サンピアザ水族館の英語版パンフレットを制作しています



短期大学部
英文学科 教授
森越 京子 先生



短期大学部
英文学科 専任講師
マシュー J.
コッター 先生

「サンピアザ水族館」は新さっぽろアーシティ内にある都市型アクアリウム。JR・地下鉄駅に近く、食事やショッピングと一緒に楽しめるとあって、近年は外国人観光客も増加しています。今年4月、短期大学部英文学科は札幌副都心開発公社からの依頼を受け、既存の日本語版パンフレットの英訳に着手。「面白そう！」と手を挙げた有志学生は、1・2年生合わせて32名に上りました。

翻訳とは、単純に日本語を英語に置き換えることではありません。専任講師のコッター先生は「施設を魅力的に表現し、ワクワクする気持ちをかき立てる工夫が必要」と語ります。学生たちはサンピアザ水族館を見学し、自分が感じた水族館の楽しさやワクワク感を英語で表現しようと奮闘。コッター先生も「思った以上にいい出来栄え！」と太鼓判を押してくれました。さらに学生らしい視点から、サンピアザ水族館の魅力アップに向けた提言も実践。本学科教授・森越先生は今回の取り組みを振り返り、「学生たちにとっては、グローバルな観光ホスピタリティについて考える良い機会となったようです」と語ってくれました。学生たちの思いが詰まった英語版パンフレットはまもなく完成。サンピアザ水族館でぜひご覧ください！



短期大学部 英文学科1年
立石 未有さん
札幌英藍高等学校出身

翻訳に興味があり、入学後すぐに参加しました。秋に行われる通訳ガイド模擬ツアーで外国人の方を案内するのが楽しみです。



短期大学部 英文学科2年
平田 愛美さん
斜里高等学校出身

卒業後は空港グランドスタッフとして働く予定。外国人観光客と接する上で、今回の翻訳作業は良い経験になりました。



短期大学部 英文学科2年
長江 莉紗さん
遺愛女子高等学校出身

自分が関わった制作物が多くの人に読んでもらえるのはめったにないチャンス。より豊かな英語表現を知る良い機会となりました。

予告

10月13日(日)・14日(月・祝)第58回星学祭開催！

13日は絵本作家そらさんによる厚別区誕生30周年記念講演会も同時開催！そらさんによる読み聞かせもありますので、ぜひお越しください。

ワイン造りを通してマーケティングを学ぶ 北星ワインプロジェクトが 活動10周年を迎えました

[2018年度 北星オリジナルワインができるまで]

春



▲ブドウ栽培からワイン醸造までのプロセスを学ぶ

▶ブドウの枯れ枝を取り除き、枝をワイヤーに固定する



夏



▲ブドウが均一に成長するよう、伸び過ぎたツルを剪定する

◀商品コンセプトに基づき、ラベルデザインやネーミングを考える。10周年記念ワイン「北星X」～TO THE NEXT ROUND～多くの人とつながって広がる「輪」を大切にしたいという願いが込められています。



▲鶴沼ワインフェスにブース出展。ワインマナー講座を開催

◀台湾で現地調査を実施
ラベルデザインのヒアリング調査や現地百貨店での試飲会を実施

学びの場は畑からアジアまで ワインとともに熟成する学びがあります



経済学部 経営情報学科
にしきわき りゅうじ
西脇 隆二 教授

西脇ゼミではマーケティングを主要テーマに掲げており、これまでもさまざまな企業とコラボして商品開発を実践してきました。こうした活動の延長線上で2009年からスタートしたのが「北星オリジナルワイン・プロジェクト」です。鶴沼ワイナリー（浦臼町）のご協力のもと、学生はブドウ栽培から商品の企画開発、販売まで一連のプロセスを1年かけて学びます。生産者の思いにふれ、それを商品に結実させて消費者のもとへ届ける大変さと面白さを肌で味わう経験は、教室の中だけでは学べないことばかり。学生の中には、このゼミに入りたくて本学に入学した人や、ゼミ活動がきっかけで食品関連企業に就職した人もいます。2014年度からは北星ワインのアジア進出を目指して、台湾や香港で現地調査を実施。活動10周年を迎えた昨年度は、センチュリーロイヤルホテルとのコラボディナー企画が実現しました。今年のゼミ生18名も先輩に負けない新しい企画を実現させるべく、日々知恵を絞っています。私はもともと下戸でしたが、この10年ですっかりワイン好きになってしまいました。今年はどうなワインが完成するのか、学生ともども楽しみにしています。

時間を超えてプロジェクトが 継承されることを願って



経済学部
経営情報学科 4年
たかはし りゆうき
植松 夏瑞 さん
釧路北陽高等学校 出身

10周年の節目にあたり、過去から現在、未来のプロジェクトが時間を超えてつながっていくワインにしたいという思いを込めて企画を練りました。1年間を通じてビジネス文書の作成スキルやマーケティングにおける消費者の行動心理などを体験的に学ぶとともに、コミュニケーション能力を伸ばすことができました。今年から他大学との交流も始まったそうですが、後輩たちも新しいことにどんどんチャレンジして、自分の成長とより良いワイン造りに活かしてほしいと思います。



学生が自ら世話をしたワインを商品化して世に送り出す—
 経済学部経営情報学科・西脇ゼミで実施している「北星オリジナルワインプロジェクト」が、昨年10周年を迎えました。
 北星学園大学を代表するゼミ活動としてメディアでも話題になった名物プロジェクトの歩みを振り返ります。



▲ブドウを収穫

鶴沼ワイナリーにて▶
 ワイン醸造
 赤・白計500本が完成!



冬

▼完成発表会



センチュリーロイヤルホテルとのコラボディナー
 コース「北海道マリアージュ Twinkle Stars (ツ
 インクル・スターズ)」23階スカイレストラン「ロ
 ンド」にて、12月1日(土)～12月31日(月)の
 期間限定で提供

北星オリジナルワインプロジェクト

10年の歩み

- 2009 ワイン名: **北星 (赤)**
 ●北海道産ワイン小冊子を制作
 ●プロジェクトを紹介するラジオドラマ「星の行方」を制作
- 2010 ワイン名: **和音—わいん—**
 ●この年から白ワインが仲間入り
 ●札幌三越で店頭販売
- 2011 ワイン名: **架け橋**
 ●ノベルティグッズ「ワインツーリズム&北海道観光すごろく」を制作
 ●東日本大震災の被災者家族を収穫祭に招待
 ●北海道産ワイン小冊子の中国語版を制作
- 2012 ワイン名: **N9**
 ●浦臼町にゆかりのある坂本直寛(坂本龍馬の甥)をモチーフとしたすごろくを制作
 ●初めてのコースターを制作
 ●浦臼町産ビクルスとのセット販売で地域活性化に協力
- 2013 ワイン名: **尊農JOY**
 ●「ワインでおもてなし」をテーマに小冊子を制作
 ●小冊子に付帯する「おもてなし英会話」のビデオを制作
- 2014 ワイン名: **勸杯**
 ●赤に代わりロゼが登場
 ●台湾で現地調査を実施
 ●完成した北星ワインを台湾経済文化代表處札幌分處・陳所長に贈呈
- 2015 ワイン名: **土産幸**
 ●鶴沼ワインフェスで「利きワインコンテスト」を実施
 ●台湾で現地調査を実施
- 2016 ワイン名: **新風爽快**
 ●香港で現地調査を実施
 ●新千歳空港で試飲・販売イベントを実施
- 2017 ワイン名: **ひととき**
 ●台湾の百貨店で試飲調査を実施
 ●鶴沼ワインフェスで「ワインマナー講座」を実施
- 2018 ワイン名: **北星X**
 ●香港で現地調査を実施
 ●センチュリーロイヤルホテルとのコラボディナーコース「北海道マリアージュ Twinkle Stars (ツインクル・スターズ)」が実現



多くの支えでワインを
 世に送り出すことができました



経済学部
 経営情報学科 4年
 いしやまを
石谷 麻菜 さん
 札幌平岸高等学校 出身

鶴沼のワイン畑で芽かきや収穫を行ったことは忘れられません。普段は関わることのない生産現場の大変さを実感し、生産者の方々への尊敬と感謝の気持ちでいっぱいです。ラベルデザインでは、北星らしい深い青色をベースに10角形と10個の星をレイアウト。デザイナーの方にアドバイスをいただいて完成させました。センチュリーロイヤルホテルとのコラボでは学生の提案を踏まえた素晴らしいメニューに感動!商品を流通させるために多くの人の手が関わっていることを学んだ1年でした。

社会人になっても
 北海道企業を盛り上げたい!



経済学部
 経営情報学科 4年
 やまだまさや
山田 将也 さん
 北星学園余市高等学校 出身

高校の総合講座でブドウ栽培を経験しており、商品化まで手がけるゼミに興味を持ちました。自分たちが収穫したブドウがワインになる感動、鶴沼ワイナリーで羊の丸焼きを食べながらみんなで飲んだワインのおいしさ、お酒に対する意識の違いに驚いた台湾研修など、すべてが思い出に残っています。プロジェクトを通して多くの大人からビジネスマインドを学び、生産者の思いや北海道製品の魅力を知りました。社会人になっても仕事を通して北海道企業を盛り上げていきたいです。

ディズニーワールドで働きながら学ぶ 「バレンシア国際カレッジプログラム」で本学学生が奮闘!

「バレンシア国際カレッジプログラム」は、米国フロリダ州のバレンシア・カレッジの科目を履修しながら、ディズニーワールドでインターンシップを行う約6カ月間のビジネスマネジメントプログラム。世界中から集まる受験者の中でも、高い英語力と優れた資質を有する学生だけが選ばれる狭き門です。北星学園大学短期大学部英文学科は、2018年度より短期大学として全国で初めて本プログラムに参加。およそ半年間にわたる選考試験の末、2名の学生が見事合格を果たしました。2人は今年2月、ディズニー・ワールド・リゾートのあるフロリダへ出発。ディズニーキャストの仕事とカレッジの授業で多忙な毎日を、現地からレポートしてくれました。



プログラム同期メンバーが集合! 配属先ごとにコスチュームもさまざまです



キャストのコスチュームもすっかり馴染んでいます(左:小川さん/右:滝澤さん)



ルームメイトと一緒にパチリ!(滝澤さん)

英語力とビジネススキル、 人生の大切なことを学びました



短期大学部 英文学科2年
おがわ りな
小川 菜々子さん

ディズニープログラムに参加したくて北星に入学したので、合格した時は夢のようでした。渡米して最初の1カ月は慣れないことだらけ。日本の人や食べ物が恋しくなりましたが、職場の人と打ち解けるにつれて現地の暮らしを楽しめるようになってきました。

仕事を通して知らなかった英語表現を学んだり、さまざまな言語が飛び交う職場でお互いの母国語を教え合ったり、毎日が楽しくてワクワク! カレッジの授業はグループディスカッションや美術館でのフィールドワークなど、日本の授業スタイルとは違ってとても新鮮でした。

ビジネスマネジメントの授業では、リーダーシップや職場の人間関係の作り方、プレゼンテーションスキルや自分の適性を知る重要性などを学びました。担当のウェス先生は知識だけでなく、生きる上で大切なアドバイスをたくさん教えてくれました。最後の授業では説得力のある言葉で私たちを励ましてくれて、少しだけ自信を持つことができました。素晴らしい先生と一緒に授業を受けたコロンビアの学生に会えなくなるのはとても寂しいですが、帰国まで悔いのないように過ごしたいと思います!

グローバルな交流を通して 日本文化を再認識しています



短期大学部 英文学科2年
たきざわ かな
滝澤 茜さん

フロリダに着いた直後は不安だらけでドキドキしていましたが、ルームメイトや職場の人たちはみんな優しく親切で、どんなことでも聞くことができ安心しました。最初の1週間は生活用品などの買い出し。外出にはディズニーキャスト専用のバスで移動します。ウォルマートは世界最大のスーパーマーケットチェーンで、食材から家具・家電までなんでも売っていて驚きました。さすがアメリカ! すべてがビッグサイズです。

ディズニーキャストの仕事にも慣れ、ようやく同僚とたわいない会話ができるようになった頃に job change...! 異動が決まりました。最後の出勤日は "I miss you. Where is your next workplace? I will visit to see you!" とみんなに言ってもらえて、寂しくもうれしい気持ちでいっぱい。年齢や性別を問わず人と人の距離が近く、親しみやすいのがアメリカ社会の特徴のような気がします。プログラムのメンバーは日本のアニメや漫画が好きな人が多く、共通の話題で盛り上がることも。日本にいるときは意識していなかったけれど、日本文化の海外への影響力、日本人であることの誇りを日々感じています。

Featured Faculty Member

先生たちの その素顔

社会福祉学部 准教授 おおとも しゅうじ 大友 秀治 先生

PROFILE

岩手県生まれ。1996年福島大学教育学部卒業。東北大学大学院修士課程、大阪府立大学大学院博士課程修了。小学校教員、精神科病院やクリニックのソーシャルワーカー、少年院の法務教官、大阪府柏原市教育委員会スクールソーシャルワーカーなどを経て、2016年に本学専任講師に着任。2019年より現職。



子どもを取り巻く関係と居場所を豊かにするために

■教育と福祉の両輪で子どもを支援する

「スクールソーシャルワーカー」をご存じでしょうか。家庭や学校で問題を抱える子どもを支援するために、教育と福祉の協働による働きかけを行う専門職です。スクールソーシャルワーカーとして経験を積み重ねてきた大友先生は、その役割を「子どもを取り巻く関係と居場所を豊かにする支援」と語ります。「例えば突然不登校になった子どものケース。学校は母親のネグレクトだと考えていましたが、スクールソーシャルワーカーが各方面から情報収集したところ、中学生の兄による家庭内暴力で母親が精神的に追い詰められていたことがわかりました。学校は母親のフォローを考えるようになり、子どもを取り巻く学校や家庭との関係が豊かに変化したのです。教育の現場にはいじめや不登校、発達障害などの特別なニーズを持つ子どもの増加などさまざまな課題があり、多忙な教員だけではカバーしきれない部分をスクールソーシャルワーカーが担っているのです」。

■子どもとの豊かな関係を拓く学生の力

スクールソーシャルワーカーはアメリカでは100年ほどの歴史がありますが、日本で注目され始めたのはここ10年ほど。そのため専門職としての社会的地位がまだ確立されておらず、非常勤雇用がほとんどです。大友先生のゼミにもスクールソーシャルワーカーを希望する学生がいるものの、北海道内ではまだ雇用先が少なく待遇面にも不安があるため、夢を断念してしまうケースが多いそう。それでも学生は、ボランティア活動などを通して子どもと真剣に向き合っています。「専門家でも解決できない不登校の子どもが、学生と関わることで新しい居場所や関係を見つけ出すことも珍しくありません。キャラクターの話をきっかけに豊かなやりとりを生み出す学生もいて、私にはできないなあと感じます。専門家と異なる立場からアプローチできる学生は貴重な社会資源。もっと多くの現場で学生の力を活用してほしいですね」。

■実はバドミントンに燃える体育会系！

子どもや学生に温かなまなざしを注ぐ大友先生。実はスポーツに熱い情熱を注ぐ体育会系。バドミントン部の副顧問を務めているほか、教職員の野球チームでも活動しています。「久々に全力でバドミントンをしたら膝の半月板を損傷してしまいました。今は部員に混じってトレーニングさせてもらっています」と意外なカミングアウト。こんな飾らない人柄も、大友ゼミの人気の秘密に違いありません。



実は「男はつらいよ」の大ファン。寅次郎に対するさくらの温かい眼差しに感動します。



厚真町のヨガ・ボランティアに参加。ヨガ療法によるストレスマネジメントも研究テーマのひとつです。



6月28日、十勝毎日新聞の連載企画「卒業後の選択肢」にインタビューが掲載されました。



TOPICS

山我哲雄先生の著書が出版されました

『VTJ旧約聖書注解 列王記上 1-11章』(日本キリスト教団出版局)

『VTJ旧約聖書注解』は日本初の学問的な旧約聖書注解シリーズで、タイトル「VTJ」(Vetus Testamentum Japonicum)は「日本語の旧約聖書」を意味するラテン語です。

旧約聖書は2500年以上前の歴史的、文化的、宗教的環境のもとで書かれた文書を集めたもの。その内容を正しく理解するためには、主要な用語や概念の意味、歴史的背景に関する詳しい解説が不可欠です。日本の注解書は牧師や神父による信仰の手引き的な意味合いが強かったのですが、最近では聖書に関する文献学的・歴史的研究が非常に進んでいます。そこで2017年の宗教改革500年記念を機に、専門の聖書学者たちの手による新しい学問的注解シリーズの刊行が企画されました。

山我先生は『VTJ旧約聖書注解』シリーズ全体の監修を務めながら、旧約聖書に収められた古代ユダヤの歴史書「列王記」の注釈を担当。5年前から執筆を進め、今年3月に第1巻が刊行されました。「学問的視点に基づいて書かれた注解書はこれまでの日本になかったもの。できるだけ最新の研究を取り入れ、わかりやすい解説を心がけました。思想や歴史に興味がある方にはぜひ読んでほしいですね」と山我先生。「列王記上」は22章、「列王記下」は25章もあり、一年に1冊のペースで全4巻刊行予定。大作の完成が待ち望まれます。



経済学部 教授
やまが てつお
山我 哲雄

早稲田大学大学院文学研究科哲学博士課程修了。専攻は旧約聖書学、古代イスラエル史、宗教学。『キリスト教入門』『聖書雑学3分間—ビジュアル図解シリーズ』『図解 これだけは知っておきたいキリスト教』など著訳書多数。

北星学園大学オリジナルグッズが当たる!

まちがいさがしクイズ

北星学園大学の構内を紹介する2枚の写真を見比べて、右の写真の5個の間違いを探してください。ハガキに答えを記入して応募すると、抽選で10名様に北星学園大学オリジナルグッズが当たるチャンス!

[今号のまちがいさがしスポット]
就職支援課

B館の1階には就職支援課があり、キャリアカウンセラーを含む経験豊かな12名のスタッフが常駐しています。個別相談を重視し、一人ひとりの夢や目標の実現に向けてきめ細かなフォローを行っています。



★応募要項

ハガキに以下の内容をご記入の上、下記送付先までご応募ください。

- ①問題の答え(まちがい5個) ②郵便番号 ③住所 ④氏名
 - ⑤電話番号 ⑥HOKUSEI@COMのご意見・感想
- 送付先:〒004-8631 札幌市厚別区大谷地西2丁目3番1号
北星学園大学 HOKUSEI@COM「まちがいさがし」係
2019年10月31日(木)必着

★正解発表

『HOKUSEI@COM』28号(2020年1月発行予定)に掲載いたします。

- ※ご応募は1号につき、おひとり様1回までとさせていただきます。
- ※正解者の中から厳選なる抽選の上、当選者を決定いたします。当選の発表は、賞品の発送をもって代えさせていただきます。
- ※お送りいただいた情報は賞品の発送のみを目的に使用させていただきます。
- ※ご住所・転居先の不明等で賞品をお届けすることができない場合は、当選を無効といたします。

[前号の正解]

